
令和２年１月 愛西市教育委員会 定例会 会議録 

 

開会日時  令和２年１月８日（水） 午前 １０時３５分 

閉会日時  令和２年１月８日（水） 午前 １１時１０分 

場  所  愛西市役所 北館２階 会議室２－２ 

 

 

■ 出席委員    教育長           平 尾  理 

          委 員           平 野 英 治 

          委 員           杉 方 南 衣 

          委 員           渡邉祐香理 

          委 員           水 谷 朋 和 

          委 員           大 竹 節 雄 

 

■ 説明のために出席した職員 

教育委員会  教育部長          大 鹿 剛 史 

学校教育課主幹       髙 木 久 彰 

学校教育課長        猪 飼 政 和 

スポーツ課長        近藤ゆかり 

生涯学習課課長補佐     伊 藤  静 

           

 

 

 

 

■ 傍聴者     １名 
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１ 開会 

 

２ 前回会議録の承認 

 

３ 教育長報告 

 

４ 議事 

 

（１） 愛西市教育委員会後援名義使用について 

（２） 「令和２年度全国学力・学習状況調査」について 

（３） 2019 年度全国体力・運動能力、運動習慣等調査の結果について 

（４） その他 

 

 

 

 

 

 

５ 閉会 
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（教育部長） 

 

 

 

 

 

（委員） 

 

 

（教育部長） 

 

 

 

【教育長】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．開会 

 開会宣言する。 

開催に先立ちまして、昨年１２月３１日付をもって堀田直紀委員が退任

されました。本年１月１日から、大竹節雄委員が新たに教育委員として

任命されました。この場で一度ご挨拶を頂戴したいと思います。よろし

くお願いします。 

 

（大竹委員ご挨拶） 

 

２．前回会議録の承認 

前回会議録について、事前にお手元にお届けしましたが、お気づきの点

やご異議はなく、ご署名をいただきましたので、ご報告いたします。 

 

３．教育長報告 

明けましておめでとうございます。新しく、教育委員さんが加わってい

ただきました。これからよろしくお願いします。 

・１２月１５日生涯学習課が中心になって行われました、あいさい音楽

祭につきまして、今回で２年目になりますが非常に盛況のうちに終わり

ました。本当にパワーを感じるものであり、伝統になれば良いなと思い

ました。 

・１２月２３日には中学生サミットがありました。こちらも大成功に終

わったのではないかなと思います。自分たちの世代のことは自分たちで

と、彼らは感じたのではないかなと思います。 

・１月６日の新春交歓会につきまして、参加ありがとうございました。 

１月１２日の成人式におきましても、生涯学習課より依頼させていただ

いておりますので、よろしくお願いします。 

・別件になりますが、文化財保護について少し触れさせていただきたい

と思います。１月２日に、愛知県東栄町で行われました花祭に行きまし

た。驚いたのが未就学児から順に踊っていくというプログラムがありま

して、みんなでこれを盛り上げてやっております。東栄町では、時期を

ずらして１１か所でお祭りをしているようですが、人々の絆が強いもの

ですから都市部へ行った人も、花祭には必ず来なければいけないという

空気があるようです。私が到着したのは、夜８時頃で、既に火が焚かれ

ており、その周りで踊っていました。それをみんなが手拍子や掛け声を

しており、熱気がすごかったです。やがて、太鼓の音が鳴り、小学生の

子たちが踊り出すという流れで、それをみんなが盛り上げていました。

東栄町は現在の人口約 3,200 人だそうです。花祭を見て、将来を見越し
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【教育長】 

 

 

（生涯学習課長補佐） 

 

【教育長】 

 

（委員） 

 

 

 

 

（生涯学習課長補佐） 

 

 

 

（委員） 

 

 

 

 

 

 

 

 

【教育長】 

 

（生涯学習課長補佐） 

 

 

【教育長】 

 

た持続可能な祭りであるなと感じました。クライマックスは１２時頃に

鬼の面をかぶった神様が出てくるという、伝統的であるお祭りを見させ

ていただきましたので、ご報告させていただきます。 

 

４．議事 

（１）愛西市教育委員会後援名義使用について を議題とします。これ

らのうち、新規のものについて各事務局より説明をお願いします。 

 

（資料１－１事業名「2020 工作と科学のわくわく体験」より説明。） 

 

何か質疑はありますか。 

 

ホームページを拝見しまして、2017 年 2018 年の実績報告は確認できま

したが、2019 年は確認できず、また、既に募集が１月４日までと終わっ

ています。パンフレットとかには、後援の内容は詳しく書かれていない

のでしょうか。 

 

こちらの申請者の方が、ご説明された中の資料としてはこれしかなく、

一番後ろについております調査票を確認していき、問題はないかと課と

しては判断をしました。 

 

もう一点ですが、事業として竹を使って弓矢を作るという工作体験があ

りますが、調査票の中で安全対策が講じられているとチェックされてい

ますが、具体的にどういうことかもう少し詳しく書かれているといいな

と思いました。申込者に対してメールで詳細をお知らせしますとしか書

かれていなかったので、申請を出すに当たって書類的には足りないもの

があるのかなと思いました。規約をものすごく丁寧に定款は書かれてい

ましたが、安全対策である保険とかの具体的な記載がなかったので、対

策の部分に対して、大丈夫かなと引っかかるところではありました。 

 

事務局はいかがでしょうか。 

 

そこまでは考えてはいませんでしたけれども、保険がかけてあるという

ことで良いのかなという判断をしました。 

 

この津島市と弥富市では書類が不備で不許可ということですか。 
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（生涯学習課長補佐） 

 

 

【教育長】 

 

（委員） 

 

 

 

 

（生涯学習課長補佐） 

 

 

（委員） 

 

 

 

【教育長】 

 

 

（生涯学習課長補佐） 

 

【教育長】 

 

（生涯学習課長補佐） 

 

（委員） 

 

 

 

 

 

【教育長】 

 

 

 

（生涯学習課長補佐） 

はい。弥富市に関しましては、他にも費用が高いのではないかという事

もあって、不許可にされたと聞いております。 

 

その他いかがでしょうか。 

 

参加者が、愛西市在住小学生１年～６年の４０人となっていますが、後

ろの参加募集方法には何もチェックされておらず、これはインターネッ

トからしかできないという事でしょうか。それとも愛西市から特別何か

お知らせはしていたのでしょうか。 

 

収支計画書に 5,000 枚パンフレット印刷と書かれているので、たくさん

用意されて置いたりされていると思います。 

 

運営計画の中に、小学校にパンフレットを配布すると書かれており、

5,000 部印刷すると収支計画書にあるので多分小学校へ配布されている

のかなと思いますが。 

 

愛西市教育委員会が後援ということは、そのパンフレットには入っては

いないですか。 

 

入っていないです。 

 

募集期限は終わっていますよね。 

 

終わっています。後援予定ということで、申請をいただいております。 

 

パンフレットの中身が分からないので、いただいたものだけでは分から

ないです。期限が終わった後の後追いという部分においても、やはりこ

の組織自体やりたいことはよく分かりますが、まだ立ち上がって間もな

いような印象がある組織ですし、その辺のところでは後援を受ける段階

ではどうかなという思いがあります。 

 

みなさんいかがでしょうか。 

１月４日に募集を締め切っていますね。進めるに当たって、後援が欲し

いと言われているのですか。 

 

そうです。 
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（委員） 

 

 

（生涯学習課長補佐） 

 

（委員） 

 

 

（委員） 

 

 

【教育長】 

 

 

 

 

 

（委員） 

 

 

 

 

 

 

【教育長】 

 

 

 

【教育長】 

 

 

 

（スポーツ課長） 

 

【教育長】 

 

 

この事業は、今年だけではなく、これからも続けていきたいということ

ですか。 

 

そうです。 

 

その辺りの事を、相手の方にきちんとお話をして、次回きちんとしたも

のが出たときに後援をするということでどうでしょうか。 

 

チラシの中の一部として、これがホームページに載っていると、既に後

援されていますという風になっていますが。 

 

先ほど委員さんが言われたように、もう少し順を追っていただきたいで

すね。良い事業だとは思いますが、手続き上や、安全面等ということで、

みなさんいかがでしょうか。継続するのであれば、愛西市としては良い

ことなのでぜひ後援したいということで。パンフレットの中に後援愛西

市と記載があるのはどういうことか、見解を確認してください。 

 

やはり、締切が１月４日ということと、予算にチラシ 5,000 枚とあがっ

ていて、その内、その気配も不明慮であるし、承認ということがなかな

かスムーズにいかないということで、予算書の所に会場費というものは

出てこなくて、その辺りも不自然かなという気もしますし、日程的にも、

かなり混んだ日程が組まれており、なかなかうまく乗りこめないなとい

う感じです。 

 

今回は、後援を承認するには至らないという結論でよろしいでしょうか。 

 

≪全委員異議なし≫ 

 

最後に、チラシの後援に愛西市と記載がある点については、見解を必ず

確認してください。内容的には良いことですが、後援の見切り発車は教

育委員会としても許可できないということを伝えてください。 

 

（資料１－６事業名「西地区普及指導員有資格者講習会」より説明。） 

 

何か質疑はありますか。 

≪全委員異議なし≫ 
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【教育長】 

 

【教育長】 

 

 

（スポーツ課長） 

（生涯学習課長補佐） 

 

【教育長】 

 

【教育長】 

 

【教育長】 

 

 

（学校教育課主幹） 

 

【教育長】 

 

【教育長】 

 

【教育長】 

 

 

（学校教育課主幹） 

 

 

【教育長】 

 

【教育長】 

 

 

 

 

（委員） 

 

 

異議もないようですので、承認します。 

 

その他、過去に承認した実績のある事業ですが、事務局より何かありま

すか。 

 

特にありません。 

 

 

何か質疑はありますか。 

≪全委員異議なし≫ 

異議もないようですので、承認します。 

 

次に、（２）「令和２年度全国学力・学習状況調査について」を議題とし

ます。事務局より説明をお願いします。 

 

（資料２「令和２年度全国学力・学習状況調査」より説明。） 

 

何か質疑はありますか。 

≪全委員異議なし≫ 

異議もないようですので、承認します。 

 

次に、（３）「2019 年度全国体力・運動能力、運動習慣等調査の結果につ

いて」を議題とします。事務局より説明をお願いします。 

 

（資料３「2019 年度全国体力・運動能力、運動習慣等調査の結果につい

て」より説明。） 

 

何か質疑はありますか。 

 

愛知県は、新体力テストにおいて全国平均を下回っており、さらに海部

地区はそれに至らないという現状です。学校でやれることはやっていく、

そして地域や家庭でも話をしていただく、出来ることからやっていただ

かないといけないなと思います。 

 

なかなか地域を見ていても、かつてとは様子が違っており、外で子ども

が遊んでいる姿はあまり見られないですし、そういうことも影響して、

体力の落ち込みがあるのかなと思います。 
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【教育長】 

 

 

 

 

 

 

【教育長】 

 

【教育長】 

 

【教育長】 

 

（生涯学習課長補佐） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【教育長】 

 

【教育長】 

（教育部長） 

 

 

平均値だけで全てを判断するのはよろしくありません。このデータを生

かして、実際に各学校で取り組んでいただいている中には結果が出つつ

ありますので、学力も大事ですが、体力ももっと大事だなと思います。

環境として、遊ぶ場所がなくなったとか、交通事故が怖いとか、決して

愛知県だけではないと思います。ではなぜ、愛知県だけこんなに低いの

か、色々分析すると出てくる部分もあるのではないかなと思います。 

 

こちらの件について、何かありますか。 

≪全委員異議なし≫ 

それでは、調査結果ということで報告をさせていただきました。 

 

次に、（６）その他の議題とします。事務局より説明をお願いします。 

 

１月１２日に愛西市成人式があります。９時３０分からの受付になって

おりますので、どうぞよろしくお願いします。その次令和３年の１月の

成人式の日にちの決定をお願いしたいと思います。今までの慣例でいき

ますと、土・日・月の真ん中の日曜日に行うこととなっておりますので、

令和３年１月１０日を予定しておりますのでご承認いただきたいと思い

ます。 

≪全委員異議なし≫ 

もう一点、図書館の蔵書点検の日にちですが、こちらにつきましても教

育委員会の承認が必要になります。 

予定ですが、立田図書館が１０月６日から９日、佐織図書館が１０月６

日～１１日、中央図書館が１０月１３日～２３日で行いたいと思います

のでよろしくお願いします。 

≪全委員異議なし≫ 

 

よろしくお願いします。 

 

他に議題もないようですので、以上で議事を終わりたいと思います。 

次回定例教育委員会は、２月３日（月）になりますのでよろしくお願い

します。 

 

５．閉会 

 閉会宣言をする。 

 


